

Industriegewerkschaft
Bergbau, Chemie, Energie



vfa. Die forschenden
Pharma-Unternehmen

 ChemieVerbände
RHEINLAND-PFALZ

 BPI Landesverband
Hessen-Rheinland-Pfalz-Saarland



Woran wir forschen – Pharma in Rheinland-Pfalz

Einladung zum Parlamentarischen Abend
am 30. Oktober 2019
im Landesmuseum Mainz

Dass viele Menschen heute trotz Krebserkrankung länger leben, dass Rheuma vielfach seinen Schrecken verloren hat und Hepatitis C heilbar geworden ist, liegt nicht zuletzt an der Erforschung neuer Medikamente. Auch dass Schmerzmittel inzwischen über Medikamentenpflaster anstelle von Injektionen verabreicht werden können, ist ein Ergebnis der Forschung und eine Erleichterung für die betroffenen Menschen.

Welche Medikamente entwickeln die Pharmaunternehmen in Rheinland-Pfalz? An welchen Krankheiten forschen sie gerade? Wo erhoffen sie weitere Verbesserungen in der Therapie? Und welche Rahmenbedingungen brauchen sie, um weiter erfolgreich forschen zu können? Darüber möchten wir mit Ihnen diskutieren.

Die forschenden Pharmaunternehmen reinvestieren im Schnitt 14 Prozent des Umsatzes in Forschung und Entwicklung und belegen damit einen Spitzenplatz in der deutschen Volkswirtschaft. Hinsichtlich der Anzahl ihrer Beschäftigten, ihres Umsatzes und ihrer Investitionen ist der Beitrag der Pharmaindustrie zum Verarbeitenden Gewerbe in Rheinland-Pfalz im Vergleich zu Gesamtdeutschland überdurchschnittlich hoch. Darüber hinaus ist Rheinland-Pfalz drittgrößter Pharmaproduzent in Deutschland und gemeinsam mit der Chemie der größte industrielle Sektor im Land.

Wir laden Sie herzlich ein

**am Mittwoch, 30. Oktober 2019
von 19.00 bis ca. 21.30 Uhr.**

Landesmuseum Mainz
Große Bleiche 49–51
55116 Mainz

Wir bitten um Anmeldung bis zum 16. Oktober 2019
unter folgendem Link: <https://cvrp.de/pa19>

Wir bitten Sie zu berücksichtigen, dass die Annahme dieser Einladung der Übereinstimmung mit den Compliance-Vorschriften Ihres Dienstherrn bzw. Arbeitgebers und ggf. auch seiner Information oder Genehmigung bedarf. Wir haben Sie zu dieser Veranstaltung eingeladen, weil wir glauben, dass diese für Sie interessant sein könnte. Wenn Sie von uns künftig nicht mehr über solche Veranstaltungen informiert werden möchten, können Sie uns dies unter folgender Email-Adresse mitteilen: datenschutz@chemie-rp.de

Woran wir forschen – Pharma in Rheinland-Pfalz

ab 19.00 Uhr **Empfang**

19.30 Uhr **Begrüßung**

Hans-Josef Bracht

Vizepräsident des Landtags

Dr. Bernd Vogler

Hauptgeschäftsführer der
Chemieverbände Rheinland-Pfalz

Roland Strasser

Landesbezirksleiter Rheinland-Pfalz/
Saarland der IG BCE

Für die Landesregierung

Sabine Bätzing-Lichtenthäler

Ministerin für Soziales, Arbeit, Gesundheit
und Demografie

19.45 Uhr **Impulse und Diskussion**

Jesper Wenzel Larsen

Geschäftsführer
Novo Nordisk Pharma GmbH

Dr. Sabine Nikolaus

Landesbeauftragte des vfa
Vorsitzende der Geschäftsführung
Boehringer Ingelheim Pharma GmbH & Co. KG

Dr. Tim G. Schlange

Mitglied des Vorstands
LTS Lohmann Therapie-Systeme AG

Dr. Stefan Simianer

General Manager, R&D Ludwigshafen
AbbVie Deutschland GmbH & Co. KG

Alexandra Krieger

Vorstandsbereich
IG BCE Hannover

Moderation **Ralph Szepanski**

ZDF

ab 20.30 Uhr Empfang mit Büffet

Woran wir forschen – Pharma in Rheinland-Pfalz

Datum Parlamentarischer Abend
 Mittwoch, 30. Oktober 2019
Zeit 19.00 Uhr
Ort Landesmuseum Mainz
 Große Bleiche 49–51
 55116 Mainz

Wir bitten um Antwort bis zum
16. Oktober 2019 unter:

<https://cvrp.de/pa19>



Veranstaltungsort

Landesmuseum Mainz
Große Bleiche 49 – 51
55116 Mainz

Parkmöglichkeiten

Öffentliche Parkplätze finden Sie in den Tiefgaragen Bleiche und Deutschhausplatz. Ferner stehen auf dem Ernst-Ludwig-Platz am Kurfürstlichen Schloss öffentliche Parkplätze in unmittelbarer Nähe zum Landesmuseum zur Verfügung.

Organisation

Alexandra Lorenz
Verband der chemischen Industrie e.V.
Landesverband Rheinland-Pfalz e.V.
Bahnhofstraße 48
67059 Ludwigshafen
Telefon 0621 520 56-25
Telefax 0621 520 56-20
alexandra.lorenz@lv-rp.vci.de